

LOS SABADOS DE ANDRÉS SABELLA

ROMANCES DE CALLES VIEJAS

■ EXISTEN escritores para quienes la vida antigua esconde la fascinación de una lata arrebatadora: Hermelio Arabena Williams pertenece a ellos. Desde 1935, año de sus "Globo sobre San Felipe el Real", a sus "Romances de Calles Viejas", (1), ha vivido, exaltando aquél mundo al que es preciso entrar allíjado de las soberbias del "hombre moderno". Puede penetrar a estos recintos en penumbra, con difusos olores de evocación, debe el escritor desnudarse de "su tiempo" para encontrar, allá, "ese tiempo". Arabena Williams no ignora esta ley y, así, logró obras de tridición y simpatía, como sus "Blanquitos, Duendes y Damillaz", de 1952.

Rudy Zafarru entregó hermosas telampas sobre las viejas calles santiaguinas, en 1954. Hoy, Hermelio Arabena nos brinda lo que podríamos considerar una completa expedición de líricas acuarelas de nuestra pasada capital. Para nosotros, el romance posee equivalencia en la pintura a la acuarela. Ambos exigen delicadeza de mano, levedad y un punto de gracia adicional sin el que no se terminan, caballos, ni los ociosos labios ni los traeros:

"Planchas y calles viejas
de evocaciones difusas,
máscaras sombrías rematadas
en la corriente del tiempo".

(Pág. 43)

Arabena sabe alroa de todo poesía. De entre las sombras del ayer, escogió las de avenitura y entorno. De este modo, reanimó un siglo en la Quintana, el farolero central del XVII, y condimentó de asombro la historia sorprendente del Mexicano Cantálico:

"No era hombre. Era mujer.

Romances de calles viejas. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1976

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Romances de calles viejas. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)